

Mercredi 29 novembre 2023 .17.30

Rencontre « au coin du feu » avec Franz Clément

Salle Saint Louis, 4 avenue Jean XXIII à Metz

Quel avenir pour la grande région transfrontalière ?

Franz Clément est docteur en sociologie au LISER. Membre de l'IGR Il a créé les « **Cahiers de la Grande Région** » consacré à toute une série de thématiques transfrontalières. La dernière en date évoque **le commerce dans la Grande Région**. L'IGR est partenaire de cette initiative Il évoque également ces travaux dans une émission bimensuelle sur RCF 57 le mercredi à 12h15.

Nous pourrions le rencontrer le 29 novembre dans la très belle salle Saint-Louis. Il évoquera dans un premier temps la problématique du commerce. La deuxième partie de son intervention portera sur l'organisation de la Grande Région transfrontalière. Celle-ci est certes loin d'être une coquille vide mais il n'est pas interdit de réfléchir une structuration qui lui permettrait d'être plus visible et auprès des citoyens.

Franck Clément a émis l'idée de mettre en place **un traité international pour la Grande Région**. Avec cette création, il s'agirait de faire de cet espace européen un lieu où les entités membres sont liées par des politiques plus intégrées, dépassant la simple coopération de fait, comme c'est le cas actuellement.

Avec des institutions modifiées, ce traité permettrait aux entités membres de la Grande Région de **prendre des décisions en commun s'appliquant à tous dans l'espace considéré**. Pareille idée aurait des avantages comme en finir avec le bilatéralisme dans la prise de décision et assurer un co-développement plus harmonieux.

Franz Clément nous présentera cette idée de nature à **passer d'une simple coopération à une véritable intégration politique pour la Grande Région**.

Son intervention, passionnante et enthousiaste, peut nous permettre de mieux appréhender ce qu'est vraiment cette **Grande région transfrontalière créée en 1995** mais aussi de débattre sur ce qu'il est possible d'améliorer pour aller vers davantage de visibilité.

La rencontre débutera à 17h30 pour s'achever vers 19h00 et elle sera suivie d'un lunch amical

On peut s'inscrire dès à présent par mail : igr.president@gmail.com